

HOMMAGE À SOEUR JEANNE FOREST

Mercredi le 24 novembre 2002 décédait, à l'âge de 88 ans, Sœur Jeanne Forest, s.g.m., professeure titulaire retraitée de la Faculté des sciences infirmières. Après s'être jointe (1935) à la Congrégation des Sœurs Grises de Montréal, elle devient (1939) infirmière diplômée. Constamment désireuse de se perfectionner en nursing, elle obtient successivement un baccalauréat (1941) de l'Institut Marguerite-d'Youville puis une maîtrise de la Catholic University of America (1948). Par la suite, l'obtention d'un certificat de psychologie appliquée à l'éducation (1951) la prépare au Ph.D. en éducation que lui décerne l'Université d'Ottawa (1965).

Membre très actif du personnel enseignant de l'Institut Marguerite-d'Youville, elle participe notamment aux travaux préparatoires à la création (1962) de la Faculté des sciences infirmières. Une fois l'Institut intégré à la Faculté (1967), elle se joint au corps professoral universitaire, devient agrégée en 1968 et consacre le meilleur d'elle-même à l'enseignement et à la bonification du programme d'études. Parallèlement, elle accepte certaines responsabilités administratives notamment à titre de vice-doyenne (1973-1977). La titularisation vient, en cours de route, reconnaître la qualité des services rendus à l'Université par Sœur Forest. D'ailleurs plusieurs marques de reconnaissance lui ont été données dont, celle de Park-Davis Canada Inc. créant la Bourse Sœur Jeanne-Forest ainsi que la Décoration de l'Insigne du Mérite de l'Ordre des infirmières et infirmiers du Québec. Pionnière, éducatrice remarquable, collègue compétente et dévouée, elle vivra longtemps dans la mémoire de ceux et celles qui ont eu le privilège de la connaître.